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Депутаты Законодательного
Собрания Челябинской области
готовятся к публичным слушани�
ям по нацпроекту «Здоровье», ко�
торые намечены на 27 марта. Уже
работает «горячая» линия, на ко�
торую принимают пожелания и
жалобы от южноуральцев. Также
о проблемах лечебных учрежде�
ний законотворцы узнают и от
главных врачей медицинских уч�
реждений. 6 марта спикер облас�
тного парламента, секретарь по�
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Роддом, в котором не плачут
Что ни пациентка, то мать�героиня. Рамиля Гиниятуллина
родила пятого ребёнка. Екатерина Головина – третьего,
вернее, третью – долгожданную дочку после двух
сорванцов. За год в челябинском роддоме на Тимирязева
принимают до двух с половиной тысяч родов. За 70 лет –
юбилей в сентябре – более 240 тысяч родов. Областной
перинатальный центр по праву считается лучшим на Южном
Урале. И всё же расти есть куда.

литсовета ЧРО «Единой России»
Владимир Мякуш лично посетил
центр, чтобы выяснить, чем вла�
сти и партия могут помочь знаме�
нитому роддому.

� Ещё три года назад у нас
были палаты, рассчитанные на
10�12 рожениц, – говорит глав�
ный врач областного перинаталь�
ного центра Михаил Приходько.
– Сейчас в каждой лежат, макси�
мум, двое. Обязательно вместе со
своими малышами, если позво�

ляет здоровье мамочки и ребён�
ка. Мы закончили ремонт внут�
ренних помещений, сейчас при�
водим в порядок неприглядный
фасад здания.

� Конечно, идеально было
бы, если б под областной пери�
натальный центр выделили но�
вое здание, – поддерживает за�
меститель министра здравоохра�
нения Челябинской области по
охране материнства и детства
Ирина Агошкова. – Потому что
нынешнее, 1937 года постройки,
многих женщин просто отпуги�
вает своим фасадом. А между
тем, это один из первых в Рос�
сии роддомов, подтвердивших
звание «благожелательного к ре�
бёнку»: с момента рождения ма�
лыши находятся рядом с мамоч�
ками. Вы слышите, какая у нас

тишина – дети чувствуют, что
мама рядом.

Именно сюда направляют
женщин со всей области с раз�
личными патологиями. Совре�
менное оборудование и внима�
тельный персонал помогают им
рожать здоровых малышей.

� Я десять лет ждала моего
Платошу, – говорит челябинка
Анастасия Нестерова. – Долго ле�
чилась, в том числе в Москве. Уже
отчаялась. Но когда в прошлом
году пришла на очередную кон�
сультацию к Михаилу Николаеви�
чу, пожаловалась на недомогание,
он сказал «Пять недель называет�
ся твоё недомогание, давай сбере�
гать». И сберёг, за что ему просто
бесконечное спасибо. Здесь все
замечательные, очень вниматель�
ные и сёстры, и врачи…

� Конечно, сказать, что всё
здесь прекрасно, нельзя, – заме�
тил Мякуш. – Это не касается
персонала: все роженицы, с кото�
рыми я поговорил, в один голос
твердят, что и врачи, и сёстры
здесь самые лучшие, нет перебо�
ев с лекарственным обеспечени�
ем, закупается новое оборудова�
ние. Но нужен ремонт, нужно пе�
реоборудовать выписную комна�
ту, реконструировать палаты.
Мы, безусловно, поможем. Но
нужна консолидация всех сил,
всех уровней бюджета. Обсудим
это с губернатором, с депутатами
Законодательного Собрания.
Уверен, что нужно привлечь к
реконструкции роддомов и круп�
ный бизнес. Допустим, 10 пред�
принимателей возьмут и сделают
евроремонт в 10 палатах – чем не
наглядная демонстрация соци�
альной ответственности бизнеса?

Почин в реальной помощи
областному перинатальному цен�
тру сделало Челябинское регио�
нальное отделение партии «Еди�
ная Россия», выделив 500 тысяч
рублей.

Ольга БОРОДЁНОК
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Напомним, что именитый че�
лябинский хоккейный клуб едва
не вылетел из Суперлиги из�за
неспортивных «игр» своих кол�
лег, «надавивших» на Федерацию
хоккея России.

� «Трактор» пытались выда�
вить из Суперлиги, используя
чисто формальный повод: отсут�
ствие своего ледового дворца не
менее, чем на 5,5 тысячи мест, –
комментирует председатель Фе�
дерации хоккея Челябинской об�
ласти Владимир Мякуш. – Такое
требование, действительно, есть.
Но пока соперники не верили в
победные перспективы наших
парней, этому факту особого зна�
чения не придавалось. Победы,
которыми особенно порадовали
«белые медведи» в конце сезона,
заставили соперников «суетить�
ся», используя и неспортивные
методы.

Тем не менее, область взяла на
себя обязательства досадное не�
доразумение устранить, сперва
реконструировав зрительный зал
Дворца спорта «Юность», а затем
построив специализированный
современный Ледовый дворец
вместимостью на 7,5 тысячи зри�
телей. «Трактор», выполнив по�
ставленную перед ним задачу,
своё место в Суперлиге сохранил.

Окончание на стр. 4

НОВОСТИ

Председатель и руководитель фракции «Единая Россия» Зако�
нодательного Собрания Челябинской области Владимир Мякуш,
а также восемь его коллег по фракции приняли участие в совмес�
тном заседании Президиума политсовета Челябинского регио�
нального отделения партии «Единая Россия» и Правления Союза
промышленников и предпринимателей Челябинской области.

Первым вопросом, на обсуждение которого специально прибыл за�
меститель полномочного представителя Президента РФ по УрФО Вик�
тор Басаргин, слушался вопрос о проекте «Урал промышленный – Урал
Полярный». Первый вице�президент СПП, депутат ЗСО Александр Фё�
доров напомнил коллегам, что впервые об этом проекте заговорили в
мае 2005 года, когда Челябинск посетил Президент России Владимир
Путин. Потом данная тема прозвучала в выступлении полномочного
представителя Президента по УрФО Петра Латышева на Седьмом съез�
де «Единой России» и была всесторонне поддержана делегатами, по�
лучила статус задачи государственного значения.
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Собравшиеся высказывали свои мнения, не скрывая сомнений и по�
желаний. Скажем, зам. председателя Совета директоров ММК, депутат
ЗСО Андрей Морозов отметил, что комбинат активно участвует в про�
екте, однако ждёт и от государства ответных шагов, в первую очередь –
ясной геологической картины залежей полезных ископаемых. Геологи
же пока своего окончательного слова не сказали. То же с энергетикой.
Несметны запасы угля на Полярном Урале, но нет пока ясности: насколь�
ко он будет востребован, в какую сторону качнётся энергетический ба�
ланс страны? Промышленники и предприниматели, склоняясь в пользу
поддержки проекта, обратились к присутствующим на совещании де�
путатам фракции «Единая Россия» Госдумы РФ Валерию Панову, Геор�
гию Лазареву, Михаилу Гришанкову с предложением «выхлопотать» на�
логовые льготы для инвесторов госпроекта. Те ответили, что замечание
справедливо, содержит рациональное зерно.

Было решено поручить депутатам фракции «Единая Россия» Зако�
нодательного Собрания Челябинской области включить в план работы
фракции на второе полугодие вопрос о мероприятиях по реализации
проекта и определить перечень необходимых для этого нормативно�
правовых актов. Намечено создать рабочую группу в областном прави�
тельстве для организации участия в проекте промышленных предприя�
тий региона: определить перечень таких предприятий, провести орга�
низационное совещание, а также рассмотреть возможность участия Че�
лябинской области в числе учредителей ОАО «Корпорация «Урал про�
мышленный – Урал Полярный».

Впрочем, наряду с вопросом «ГДЕ работать?», для современной
промышленности актуальным остаётся вопрос «КТО будет работать?»
Кадровый голод – общий бич. Об этом в своём выступлении о зада�
чах развития начального и среднего профессионального образова�
ния и подготовки кадров для промышленности говорил министр об�
разования Челябинской области Владимир Садырин. Отмечено, что
нынешний год в Челябинской области объявлен Годом профессио�
нального образования.

Едины во мнении
11 марта состоялись вы�

боры глав и дополнительные
выборы депутатов предста�
вительных органов местного
самоуправления в девяти
муниципалитетах Челябинс�
кой области: в пяти состоя�
лись выборы глав террито�
рий, в четырёх выбирали
представителей народа.

Представители партии «Еди�
ная Россия» победили в большин�
стве муниципальных районов,
подтвердив общероссийскую тен�
денцию. В Теченском сельском
поселении Сосновского района
выиграл исполняющий обязанно�
сти главы сельского поселения
Евгений Засекин, набрав 78% го�
лосов. 83% набрал и.о. главы Ма�
якского сельского поселения Ок�
тябрьского района Николай Бан�
дурко. В Боровском сельском по�
селении Брединского района вы�
боры выиграл действующий гла�
ва поселения, получив голоса 66%
населения. Также переизбрана
Земфира Иманова, глава Сарин�
ского сельского поселения Куна�
шакского района, набравшая 22%
голосов избирателей.

Не обошлось и без сюрпри�
зов. На выборах в Розинском го�
родском поселении серьёзная
борьба развернулась между дей�
ствующим главой посёлка Юрием
Щербининым и представителем
«Единой России», директором ПУ
№ 14 Евгением Валаховым, но по�
беду одержал Михаил Андреев,
респираторщик Уральского фили�
ала ФГУП «Центральный штаб во�
енизированных горноспасатель�
ных частей». Он набрал 25% голо�
сов избирателей. Правда, наблю�
датели отмечают нарушения из�
бирательного законодательства
и, возможно, итог выборов будет
оспорен в суде.

Немаловажен тот факт, что
явка на прошедших выборах была
довольно высокой. Для сравне�
ния, 37 процентов избирателей
пришло к урнам в Розе, самыми
сознательными оказались жители
Маякского сельского поселения –
на участок пришло 72 процента
избирателей.

Правда, ашинские избирате�
ли проявили крайне низкую заин�
тересованность в прошедших вы�
борах депутатов. Здесь явка по
двум округам составила соответ�
ственно 10,8 и 15,5 процента. Но
за счёт отмены порога избира�
тельной явки выборы также при�
знаны состоявшимися. По резуль�
татам выборов депутатами здесь
стали самовыдвиженцы: слесарь
ОАО «АМЗ» Юрий Пермяков, на�
бравший 64% голосов и начальник
ЛПДС ОАО «Урало�Сибирские ма�
гистральные нефтепроводы» Га�
лимьян Гайнетдинов, получивший
80% голосов избирателей.

Ирина ЯББАРОВА

Первые костюмированные состязания на лошадях
прошли на конно�стрелковом комплексе «Быстрай»,
неподалёку от посёлка Саргазы. Надо отметить, что
и Федерация конного спорта в области появилась со�
всем недавно. И потому впервые спонсорами такого
вида соревнований стали Законодательное Собрание
Челябинской области и Челябинское региональное
отделение партии «Единая Россия».

Школьные психологи утверждают, что совре�
менная профильная школа сегодня гораздо силь�
нее заинтересована в том, чтобы дать подросткам
больше научных знаний для поступления в вузы,
чем жизненных – для создания полноценной семьи.
Потому академические часы по половому или, ина�
че говоря, гендерному воспитанию поделили на ма�
тематику и физику.

Можно ли управлять
д е м о г р а ф и ч е с к и м и
процессами? Что важ�
нее: повышать рождае�
мость или снижать
смертность? Можно ли
законодательно ре�
шить эти проблемы?
Как отнестись к такому
утверждению английс�
кой «железной леди»
Маргарет Тэтчер, что
«для удовлетворения
европейской потребно�
сти в нефти в России
экономически оправда�
но проживание лишь 15
миллионов из 150»?

14 марта состоялось в своём роде историческое событие: заложена символическая
капсула в фундамент будущего Ледового дворца для хоккейной команды «Трактор».

Президент наградил
Президент Российской Фе�

дерации Владимир Путин от�
метил заслуги южноуральцев
государственными наградами.

Заслуженным учителем РФ за
заслуги в обучении и воспитании
учащихся стал заместитель ди�
ректора Челябинского металлур�
гического колледжа Иван Беско�
нечников.

Председателю совета Челя�
бинского областного союза по�
требительских обществ Иосифу
Ашкинадзе присвоено почётное
звание «Заслуженный работник
торговли РФ».

Глава Коркинского муници�
пального района Челябинской об�
ласти Виталий Марченков за дос�
тигнутые трудовые успехи и мно�
голетнюю плодотворную работу
удостоен медали ордена «За зас�
луги перед Отечеством» I степени.

Медалью ордена «За заслуги
перед Отечеством» II степени за
заслуги в области культуры, печа�
ти, телерадиовещания и много�
летнюю плодотворную работу на�
граждена Людмила Чеботина –
главный редактор газеты «Кыш�
тымский рабочий».

Собравшиеся поддержали министра, признав острый дефицит ква�
лифицированных рабочих. После прений было решено поручить депу�
татам фракции «Единая Россия» ЗСО внести предложения о разработ�
ке областного закона «О начальном и среднем профессиональном об�
разовании» и «Областной целевой Программы развития системы на�
чального и среднего профессионального образования Челябинской об�
ласти», а также внести предложения о проведении депутатских слуша�
ний на данную тему.

Необходимо выделение грантов лучшим образовательным учрежде�
ниям профобразования и денежного поощрения ста лучших преподава�
телей и мастеров производственного обучения. Но и самих наставников
профтехобразования надо учить и переучивать, с тем чтобы их воспитан�
ники получали более высокую квалификацию. «Рабочие второго и тре�
тьего разрядов сегодня никому не нужны», – заметил вице�спикер Зак�
собрания, депутат фракции «Единая Россия» Семён Мительман.

Участники встречи отметили, что общероссийской проблемой явля�
ется и то, что учить становится просто некого, демографическая ситуа�
ция стала настоящей проблемой для государства. Да, Челябинская об�
ласть на фоне иных субъектов Федерации выглядит лучше, показывает
положительные тенденции к росту населения, однако этому процессу всё
равно необходима всесторонняя помощь. И помощь – конкретная, ад�
ресная. Призыв об оказании такой помощи государственному областно�
му перинатальному центру был услышан. Добровольные пожертвования
соберут и единороссы, и Союз промышленников и предпринимателей.

Рождение новых людей… Освоение новых земель…. Благороднейшие
задачи с прицелом на века, на будущие поколения. Отрадно, что наши
современники берутся их решать, решают и… ставят новые задачи, да�
лёкие и яркие, как Полярная звезда.

Влад ЛАДОВ
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ДЕМОГРАФИЯ

Ловись, рыбка, на бюджет!
Увеличить объёмы промышленного лова в озёрах Челябинской обла�

сти позволят бюджетные вливания, считают в рыбохозяйственном Со�
вете минсельхоза области.

По данным минсельхоза, в 2006 году в прудах и озёрах Южного Урала было
выловлено 3 160 тонн рыбы, что на 26% больше, чем в 2005 году. Основную часть
улова составили разводимые виды рыб, прежде всего, пелядь и рипус. По объё"
мам годового улова лидируют Кыштымское рыбоводное хозяйство, ОАО «Че"
лябрыбхоз», группа предприятий Кунашакского района (МУП «Балык», ООО «Ба"
лык», ООО «Перспектива», ООО «Уелги»). Эти предприятия выловили 1 667 тонн,
составившие 52% от общеобластного показателя, и достигли максимальной
продуктивности, выловив в среднем 37 кг рыбы с гектара водоёма. Рекорд по
интенсивности промысла установило ООО «Перспектива плюс», которое выло"
вило в среднем 90 кг с водного гектара.

План лова промысловой рыбы на 2007 год увеличен до 3 500 тонн. Чтобы
обеспечить этот объём, рыбоводы должны вырастить и запустить в водоёмы
области около 300 млн. личинок пеляди и рипуса. Сейчас в инкубационных це"
хах заложено 667,5 млн. штук икры сиговых – самое большое количество за весь
период рыбоводства на Южном Урале.

В Челябинской области уже третий год действует программа поддержки пле"
менного дела в рыбном комплексе. Ежегодно губернатор с одобрения депута"
тов Законодательного Собрания выделяет рыбоводам субсидии в размере 740
тыс. рублей, которые направляются на компенсацию 50% стоимости рыбопо"
садочного материала, приобретаемого предприятиями для зарыбления водо"
ёмов области. Главное условие областной поддержки – получатель компенса"
ции должен состоять в реестре минсельхоза и отчитываться о своей деятель"
ности, а также иметь рыбоводно"биологическое обоснование возможности раз"
ведения рыбы в данном водоёме.

В текущем году минсельхоз области ставит особую задачу – зарыблять глу"
боководные озёра горнозаводской зоны ценными видами сиговых рыб. В дан"
ное время правительством области готовится постановление о дополнитель"
ном выделении 1 млн. рублей на субсидирование зарыбления водоёмов сигом
и рипусом. По мнению специалистов, бюджетные вливания позволят успешно
справиться с планом промыслового лова в 2007 году, они надеются, что облас"
тные депутаты их в этом поддержат.

Галина МАРКИНА
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Для порядка на рынках
Состоялось первое заседание межведомственной комиссии по роз�

ничным рынкам, в котором принял участие вице�председатель Законо�
дательного Собрания Челябинской области Семён Мительман.

Заметим также, что по распоряжению губернатора Петра Сумина создан опе"
ративный штаб по регулированию внешней трудовой миграции на территории
Челябинской области. Одна из его приоритетных и наиболее серьёзных задач –
наведение порядка на розничных рынках. Эту же задачу более глубоко призва"
на решать межведомственная комиссия по розничным рынкам. С октября про"
шлого года рынками занималась рабочая группа. Вновь созданные структуры
будут способствовать более оперативной и эффективной работе.

Теперь к работе по наведению порядка на рынках привлечён более широкий
круг специалистов. Помимо Управления Федеральной миграционной службы
по Челябинской области, министерства сельского хозяйства, Главного управ"
ления внутренних дел, к решению проблемы подключены Управление Роспот"
ребнадзора, Управление Федеральной службы по ветеринарному и фитосани"
тарному надзору, министерство строительства и другие ведомства. Действуют
органы исполнительной власти под постоянным депутатским контролем.

Напомним: согласно постановлению Правительства РФ после 15 января 2007
года на рынках должно работать не более 40% иностранных граждан, после 1
апреля – ни одного. В Челябинской области работает 196 рынков, из них 69 – в
областном центре. Всего на южноуральских рынках 24 400 торговых мест, где
на начало текущего года трудилось 4 300 иностранцев, главным образом, ки"
тайцы, вьетнамцы, таджики и узбеки. На сегодняшний день их количество со"
кратилось более, чем в два раза – до 1,5 тысячи человек.

Некоторые иностранцы с рынков уходят в строительную сферу и остаются  в
области. Другие распродают свой товар и уезжают. В Управлении Федераль"
ной миграционной службы по Челябинской области считают, что именно поэто"
му сегодня на рынках наблюдается резкий спад цен. Причём нередко продук"
цию перекупают наши соотечественники, чтобы продать подороже. Немало тор"
говых мест сегодня пустует, несмотря на то, что администрации рынков созда"
ют все условия для привлечения на работу россиян. Между тем, если с рынков
полностью уйдут иностранцы, малоимущие граждане могут лишиться возмож"
ности приобретать недорогой товар. Поэтому некоторые регионы уже поменя"
ли статус многих рынков, чтобы сохранить торговые места за иностранцами,
преимущественно из дальнего зарубежья.

В настоящее время межведомственная комиссия готовит план мероприя"
тий по наведению порядка на рынках, который будет рассмотрен и утверждён
на заседании областного правительства в марте. Основные мероприятия пла"
на – проведение проверок и анализ ситуации. Проверки на рынках уже активно
проводятся контрольными органами – управлениями миграционной, налоговой
служб и внутренних дел. С начала года осуществлено 1 753 проверки, в резуль"
тате которых выявлено 1 639 нарушений федерального миграционного законо"
дательства, передано в суд 8 материалов о приостановке деятельности двух роз"
ничных рынков, 40 иностранных граждан выдворено за пределы РФ, сообщает
пресс"служба губернатора Челябинской области.

Об этом и многом другом шла речь
на круглом столе «Демографическая
политика региона: роль власти, науки
и общественности в её реализации»,
открывшем XXIV международную на#
учно#практическую конференцию
«Россия в глобальном пространстве:
национальная безопасность и конку#
рентоспособность». Причём тут демог#
рафия?

# Да при том, что сбережение нации
есть один из важнейших вопросов на#
циональной безопасности, – заявляет
Ольга Артёмова, проректор Уральско#
го социально#экономического инсти#
тута, – качество человеческого капита#
ла – залог конкурентоспособности
страны. Чтобы реально влиять на улуч#
шение демографической ситуации,
при постановке политических задач
нужно учитывать научные разработки.
Именно поэтому здесь сегодня пред#
ставители исполнительной и законода#
тельной власти, общественники и учё#
ные.

Открыл заседание круглого стола
председатель Заксобрания Челябинс#
кой области, секретарь ЧРО ВПП
«Единая Россия» Владимир Мякуш.

# Обсуждение проблем семьи, де#
мографии было активно начато в про#
шлом году именно под эгидой «Единой
России». И Челябинская область заня#
ла в этом обсуждении определённую
позицию. У нас уже даже появилось
такие понятия, как «семейный» депу#
тат, «семейный» спикер. Это значит,
нам удалось привлечь внимание южно#
уральцев к этой проблеме. Впрочем, не
только южноуральцев. О демографи#
ческой политике говорят и на более
высоком уровне. Однако по большей
части, к сожалению, это пока только
разговоры. Федеральные власти слиш#
ком медленно разворачиваются.

Выступая в Совете Федерации, Вла#
димир Викторович выдвинул три ос#
новных предложения. Во#первых, сде#
лать приоритетом государственной по#
литики трёхдетную семью. Во#вторых,
приравнять домашний труд матери к
любому другому высокооплачиваемо#
му труду, это предложение сегодня на#
ходится на рассмотрении в Госдуме РФ.
И в#третьих, сдвинуть акценты господ#
держки с неблагополучных семей на
благополучные. Также фракция «Еди#
ная Россия» в ЗСО стала инициатором
обращения в высшие эшелоны власти

Каков коэффициент жизненности?
Можно ли управлять демографическими процессами? Что важнее:
повышать рождаемость или снижать смертность? Можно ли
законодательно решить эти проблемы? Как отнестись к такому
утверждению английской «железной леди» Маргарет Тэтчер, что «для
удовлетворения европейской потребности в нефти в России
экономически оправдано проживание лишь 15 миллионов из 150»?

– и депутаты других региональных пар#
ламентов её в этом поддержали – с
предложением внести изменения в за#
кон об опеке и попечительстве, упро#
щающие процедуру, и переписать Се#
мейный Кодекс, который за двадцать
лет своего существования морально
устарел. Результат – пока в Государ#
ственной Думе РФ только создан ко#
митет по семье и детству. Но этого
крайне мало…

Впрочем, в Челябинской области,
по словам Мякуша, не собираются
ждать федеральных решений. Заксоб#
рание, губернатор, правительство об#
ласти разрабатывают собственный до#
кумент о семейной политике, который
объединит разрозненные документы,
касающиеся детей, материнства, се#
мьи.

# Наша цель проста, – отмечает Вла#
димир Викторович, – создать лучшую
в России семейную концепцию. А ещё
– изжить в области такие понятия, как
«детский дом», «сирота», «безнадзор#
ные дети» и «отказники».

Конкретное выступление спикера
ЗСО продолжила не менее конкретная
дискуссия, во время которой прозвуча#
ло немало предложений, которые на#
верняка лягут в основу работы созда#
ваемого при областном парламенте
Координационного совета.

# Демографическая ситуация опре#
деляется двумя факторами: на 62 про#
цента – смертностью, на 38 – рождае#
мостью, – говорит главный кардиолог
министерства здравоохранения Челя#
бинской области Эмилия Волкова. –
Перед нами сегодня стоит проблема
снижения смертности, хотя бы предот#
вратимой. Дело в том, что в Челябинс#
кой области «внепланово» ежегодно
умирает около шести тысяч человек,
треть из них – из#за сердечно#сосуди#
стых заболеваний. В Общественной
палате родилась идея объявить 2007 год
Годом здорового образа жизни, плюс в
минздраве области есть концепция
профилактики заболеваний и укрепле#
ния здоровья, которая поможет в тече#
ние трёх#пяти лет снизить предотвра#
тимую смертность на 30 процентов.

# Объектом внимания должен стать
не демографический процесс как та#
ковой с коэффициентами смертности
и рождаемости, – уверена доктор эко#
номических наук Ирина Лаврентьева.
– Сосредоточиться надо на «коэффи#

циенте жизненности» (это коэффици#
ент рождаемости, поделённый на ко#
эффициент смертности), который во
избежание демографического кризиса
должен быть больше единицы. Ска#
жем, в воюющем Пакистане он равен
девяти, в Афганистане – четырём, в
Америке – 1,1. В России в течение пос#
ледних 15 лет коэффициент жизнен#
ности равен 0,6.

35 процентов молодых южноураль#
цев готово посвятить себя воспитанию
своих детей. Но только при условии,
что этот труд будет достойно оплачи#
ваться. Россия сегодня в начале пути
к принятию соответствующего зако#
нопроекта. В общем#то, наверное, это
правильно – ведь оплачивается же
труд приёмных родителей – для тех,
кто не знает: по седьмому разряду еди#
ной тарифной сетки. Хорошо приду#
мали и с пособием за второго ребёнка.
Однако тревогу забили учёные.

Затронули и пресловутые програм#
мы планирования семьи, которые нуж#
даются в тщательной корректировке,
поскольку они были разработаны на
Западе специально для уменьшения
населения в мире. А программы всё#
таки нужны, потому что сексуальная
безграмотность подростков при актив#
ной половой жизни может и уже тво#
рит немало бед.

Средний возраст начала половой
жизни – 15 лет, более трети девочек в
возрасте от 15 до 17 лет имеют двух по#
ловых партнёров, 24 процента – трёх и
более. Как показывают опросы, мно#
гие уверены, что при половом контак#
те можно подхватить ангину или грипп.
Но больше всего дети боятся СПИДа и
беременности. А когда беременность
наступает, 90 процентов 15#17#летних
девушек делают аборт, остальные ро#
жают, но готовы ли они стать матеря#
ми? Воспитать ребёнка – значит, пода#

# Пособия снижают активность ро#
дителей, порождают иждивенчество,
инфантилизм, – считает Ирина Лав#
рентьева. – Сегодня делается чрезмер#
ный упор на материальные факторы, а
где культура? Молодёжь уже шутит:
мол, как бы родить второго ребёнка,
минуя первого. Или почему, например,
предусмотрены деньги за рождение
последующего ребёнка, но не предус#
мотрены преференции за качество вы#
ращенного человека? То же и с текущей
поддержкой родительского труда: она
осуществляется, только пока ребёнок
маленький, подростка – растите сами,
хотя чтобы его обуть#одеть#выучить,
требуется средств значительно больше.
Нужна профессионализация домашне#
го репродуктивного труда с присвоени#
ем квалификации. Учтите, что понятие
«репродуктивный труд» включает в
себя не только и не столько зачатие и
рождение ребёнка, но и весь процесс
взращивания человека, которым как
раз и нужно управлять – комплексно
поддерживая семью.

# Повышение благосостояния обще#
ства не влияет на рождаемость, – под#
держивает доктор социологических
наук Александр Тараданов. – Начиная
с послевоенных лет, благополучных се#
мей в России стабильно около 45 про#
центов. Причём выяснилось, что «не#
благополучность» в семьях наследует#
ся. Вывод простой: поддерживая небла#
гополучные семьи, мы провоцируем
рост числа семей группы риска. Следо#
вательно, нужно стимулировать рожда#
емость именно в хороших семьях, о чём
сегодня настойчиво говорят единорос#
сы, и у нас ещё есть несколько лет, что#
бы предотвратить демографический
кризис, но времени очень мало.

рить ему душу. Но многим сегодня и
подарить#то нечего. Между тем, немец#
кие учёные сделали сенсационные вы#
воды: родительские нелюбовь, невни#
мание провоцируют биологические
повреждения мозга ребёнка.

Участники круглого стола предло#
жили разработать специальные про#
граммы обучения девочек материнству.
Но опять забыли об отцах: ну, кто вос#
питает из мальчиков мужчин, готовых
нести ответственность за своих детей?
Роль отца в решении о рождении ре#
бёнка, в воспитании не изучена.

Семьи нужно беречь и всячески по#
ощрять их создание, – с этим утверж#
дением согласны все участники круг#
лого стола. А программы, направлен#
ные на разрушение семьи, – типа
«Дома#2» – нужно ограничить законо#
дательно, отправив на платные каналы.

Нетрадиционный подход к реше#
нию демографических проблем пред#
ложил член Общественной палаты Че#
лябинской области, руководитель Та#
тарского национального культурного
центра Альберт Еналеев.

# Многожёнство – особенно в суще#
ствующей ситуации, когда на 45 про#
центов мужчин приходится 55 процен#
тов женщин – было бы существенным
подспорьем для выправления демогра#
фической ситуации. Впрочем, у меня
есть ещё одно предложение: пусть в
списки кандидатов на предстоящие
думские выборы будут включены те, у
кого трое и больше детей. Представля#
ете, какой это был бы общественный
резонанс!

# Мы просто не успеем до выборов,
– отшутился Владимир Мякуш. – Но
в этом что#то есть…

Ольга БОРОДЁНОК

Если в период социалистического
строя в нашей стране официально сек#
са не существовало, то в начале 90#х
само это понятие совершило ошелом#
ляющий прорыв в жизнь российских
граждан. Даже школа, не желая оста#
ваться за бортом Перестройки, лихо
распахнула двери святая святых – ро#
дительских спален. Но половое просве#
щение за партами длилось недолго.
Дверь снова наглухо захлопнули. Педа#
гоги предоставили половое воспитание
детей средствам массовой информации
и улице, сняв с себя бремя ответствен#
ности.

В каком#то смысле это информаци#
онное поле провело большую воспита#

SEX: чему не учат в школе
Школьные психологи утверждают, что современная профильная
школа сегодня гораздо сильнее заинтересована в том, чтобы дать
подросткам больше научных знаний для поступления в вузы, чем
жизненных – для создания полноценной семьи. Потому
академические часы по половому или, иначе говоря, гендерному
воспитанию поделили на математику и физику.

тельную работу. Хорошо или плохо?
Уже неважно. Главное – довольны
взрослые: им не приходится краснеть,
рассказывая про «ЭТО» своим чадам.
Теперь даже первоклашки знают, отку#
да берутся дети и что такое презерва#
тив. А у выпускников уже совсем дру#
гие проблемы – как набрать макси#
мальное количество баллов по ЕГЭ и
не спятить при этом.

Никто не говорит, что уроки по
«Этике и психологии семейной жизни»
сегодня не нужны. Все родители заин#
тересованы, чтобы их ребёнок не толь#
ко стал востребованной единицей тру#
да, а в первую очередь полноценным
человеком, способным создать нор#

мальную семью. Опять же тревожит
рост заболеваемости венерическими
болезнями.

Почему в школе не рассказывают о
сексе?

# Потому что у школьных педагогов
и психологов нет социального заказа на
психологическое сопровождение по
вопросам гендерного воспитания, –
объясняет психолог Жанна Кулькова.
– Они ориентируются на заказ от уп#
равления образования, педагогов, ро#
дителей и детей. Половое воспитание,
которое заложено в спецкурсах, в ос#
новном даётся в рамках социальных
отношений. Вопросам полового созре#
вания уделено незначительное время.
К сожалению, методики по половому
просвещению подростков не прижива#
ются в школах.

Насколько половые особенности
детей учитываются в образовательном
процессе, пока психологам судить
сложно. Но практика изоляционного
обучения детей показала, что ни к чему
положительному это не приводит. Так,
в кадетских корпусах неслучайно до#
бавлены часы на физическое воспита#
ние и строевую подготовку. Чтобы раз#

вить маскулинные качества будущих
мужчин и каким#то образом найти вы#
ход для сексуальной энергии юношей.
Но физиологические потребности та#
ким способом, конечно, не удовлетво#
ряются.

Всеобщая унификация подростков
привела к тому, что различия среди
мальчиков и девочек стали заметно
стираться. Парадоксальная ситуация.
По личностным характеристикам уче#
ников всё труднее вычислить пол ре#
бёнка. Профессиональная ориентация
выпускников школ с каждым годом
становится всё менее типичной. Маль#
чики активно выбирают дизайнерские
факультеты, становятся парикмахера#
ми. А девочки осваивают традицион#
но мужские профессии банкиров или
телохранителей.

Урок «Семьи», который так и остал#
ся краткосрочным экспериментом, за#
ложил недобрые всходы. Как отмечали
психологи, мальчики стали хуже отно#
ситься к своим одноклассницам. А боль#
шинство подростков, посещавших этот
урок, так и не сумело во взрослой жиз#
ни стать порядочными семьянинами.

Продолжение на стр. 4

Лекарственное обеспечение
Состоялось заседание комитета по социальной политике. На нём де�

путаты заслушали доклад по дополнительному лекарственному обеспе�
чению, подготовленный временной комиссией по обеспечению лекар�
ственными средствами льготных категорий граждан.

В связи со сложившейся ситуацией в сфере лекарственного обеспечения
льготных категорий граждан председатель Законодательного Собрания Влади"
мир Мякуш и губернатор области Пётр Сумин приняли решение направить 200
миллионов рублей на закупку дорогостоящих медикаментов для больных, стра"
дающих сахарным диабетом, гемофилией, раковыми и сердечными заболева"
ниями и 40 миллионов – в областной аптечный склад.

На 1 февраля 2007 года в Челябинской области насчитывалось 296 678 фе"
деральных льготников, из них более половины имеет право на лекарственное
обеспечение. По сравнению с предыдущим годом произошёл прирост льгот"
ников за счёт увеличения числа инвалидов, детей"инвалидов и граждан, пост"
радавших от воздействия радиации. Уменьшилось количество ветеранов ВОВ.

На 1 марта 2007 года сумма реализованных медикаментов составила 90,6
млн. рублей. Медикаменты получили 82,17% льготников. В среднем стоимость
одного рецепта составляет 450 рублей.

Значительно дороже обходятся рецепты больных, страдающих сахарным
диабетом, гемофилией, раковыми заболеваниями. Таких в Челябинской облас"
ти насчитывается 3,5 тысячи человек. Средняя стоимость одного рецепта для
этих категорий льготников – от 1 572 до 208 128 рублей.

Напомним, что в октябре 2006 года при комитете по социальной политике
была создана временная комиссия для анализа ситуации. На основе рекомен"
даций комиссии депутаты приняли решение подготовить обращение к Государ"
ственной Думе и Правительству Российской Федерации об увеличении суммы
на дополнительное лекарственное обеспечение из федерального бюджета на
2007 год и о разработке федеральной целевой программы, предусматриваю"
щей лекарственное обеспечение дорогостоящими медикаментами за счёт фе"
дерального бюджета.
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Как отметил руководитель фрак�
ции, заместитель председателя коми�
тета по социальной политике Влади�
мир Горбачёв, сегодня необходимо пе�
реходить от управления затратами к
управлению результатами, а формиро�
вание современного бюджета требует
повышения достоверности экономи�
ческого прогноза. Внесённые в бюд�
жет корректировки позволили увели�
чить объём доходов почти на 50 про�
центов. Но на этом фоне отмечается
неудовлетворительное освоение рас�
ходов. Кроме того, коммунистами
было инициировано порядка восьми
поправок в бюджетный кодекс РФ.
Это связано с тем, что в настоящий
момент готовится новая корректиров�
ка кодекса.

Стоит отметить, что среди субъек�
тов, входящих в Уральский федераль�
ный округ, Челябинская область по
расходам на душу населения занимает
пятое из восьми мест. Бюджетная обес�
печенность на душу населения в Челя�
бинской области составляет 17 406 руб�
лей. По расходам на образование на

От управления затратами к управлению результатами
Фракция КПРФ в Законодательном Собрании Челябинской области
подвела итоги работы за год. Приоритетным вопросом представители
компартии считают работу над бюджетом. За время подготовки
бюджета$2007 от КПРФ поступил ряд поправок, многие из которых
были учтены.

душу населения наша область занима�
ет шестое место в УрФО и тратит на эти
цели 4 695 рублей. По здравоохране�
нию южноуральцы на седьмом месте,
а расходы на обеспечение здоровья од�
ного человека составляют 3 427 рублей.

Большое внимание члены фракции
уделили проблемам жилищно�комму�
нального хозяйства. Владимир Горба�
чёв обозначил позицию коммунисти�
ческой партии по этому вопросу: ка�
питальный ремонт жилых домов необ�
ходимо проводить при участии феде�
рального бюджета и средств Стабили�
зационного фонда. Кроме того, вып�
латы жилищных субсидий малообес�
печенным семьям должны выплачи�
ваться на уровне 10 процентов. На се�
годняшний день такая практика при�
меняется только в Москве.

� Мы уже не раз говорили о том, что
срок выбора жильцами управляющих
компаний необходимо продлить до
2010 года, – отметил Владимир Ива�
нович, – но Госдумой было принято
промежуточное решение: срок выбо�
ра УК продлили всего на год.

Стоит отметить, что фракция ком�
мунистов, наряду с фракцией «Единая
Россия», была соавтором внесённой
поправки в закон Челябинской обла�
сти «О мерах социальной защиты», ко�
торая касается ветеранов военной
службы и правоохранительных орга�
нов. Закон вступил в силу 1 января
2007 года. Он позволяет убрать неспра�
ведливость, которая возникла после
принятия закона «О монетизации»,
когда некоторые категории граждан
решением местных органов были ли�
шены многих льгот.

Также руководитель фракции
КПРФ отметил, что в прошлом меся�
це была внесена на рассмотрение ЗСО
поправка в закон Челябинской облас�
ти «О мерах социальной поддержки
ветеранов Челябинской области в ча�
сти предоставления мер социальной
поддержки лицам, имеющим трудовой
стаж не менее 40 лет для мужчин и 35
лет для женщин». Данная поправка
предусматривает предоставление оп�
ределённых льгот ветеранам труда.

Фракция коммунистов готова на
сотрудничество с коллегами в рамках
рабочих групп по этому вопросу, по�
нимая при этом, что для принятия по�
правки потребуются определённые
компромиссные решения.

Обсудили коммуни�
сты и состояние дел в
сельском хозяйстве.
Как отметил ректор Че�
лябинского государ�
ственного агроинже�
нерного университета,
депутат Василий Блед�
ных, сельское хозяй�
ство в целом по стране
находится в ужасном
состоянии.

� Наша область яв�
ляется одним из самых
светлых пятен на об�
щем чёрном фоне рос�
сийского сельского хо�
зяйства, – уверен Васи�

лий Васильевич. – Раньше людей на
селе держало отсутствие паспорта или
стажа, и молодой специалист должен
был отработать не менее трёх лет, се�
годня этого нет. Главная беда села –
отсутствие рабочих кадров. Ведь в де�
ревнях и сёлах сегодня живёт только
пожилое поколение, которое медлен�
но вымирает, а наше общество равно�
душно смотрит на это. Получается, что
даже на той немногочисленной техни�
ке, которая есть, некому работать. По�
этому нам сейчас необходимо думать,
как привлечь людей. Но люди будут
жить и работать на селе только при ус�
ловии равных возможностей с город�
ским населением. Чтобы восстановить
хозяйство, необходимы огромные де�
нежные вливания.

� На мой взгляд, – продолжает
Бледных, – одним из положительных
моментов в нашей работе стало то, что
нас услышали, когда мы отрицатель�
но оценили закон о сельском хозяй�
стве, который в Госдуме обсуждался не
меньше четырёх лет. Вскоре вышла
новая редакция закона, который уже
подписан президентом. И надо отме�
тить, что он коренным образом отли�
чается от предыдущего.

В планах Законодательного Собра�
ния области провести публичные слу�
шания в целях доведения до сведения
жителей информации о реальном по�
ложении дел в агропромышленном
комплексе.

Также депутаты�коммунисты (а их
в ЗСО трое) намерены взять под свой
контроль вопрос, касающийся помо�
щи садоводам области. По словам Ва�
силия Бледных, садоводческие участ�
ки держат в основном пенсионеры –
люди, у которых нет денег на приоб�
ретение необходимых витаминов круг�
лый год, а значит, власть должна их
поддерживать и помогать. Варианты
помощи ещё будут обсуждаться, но
фракция намерена довести вопрос до
положительного решения.

Ирина ЯББАРОВА
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НАЦПРОЕКТ: ОБРАЗОВАНИЕ

Из 15,2 млрд. рублей, которые были
освоены в 2006 году на нужды образова�
ния, 1 млрд. 325 млн. рублей израсходован
на реализацию национального приоритет�
ного проекта «Образование». Вложения
областного бюджета, по оценке Первого
заместителя Председателя Правительства
Российской Федерации Дмитрия Медве�
дева, являются самыми крупными в стра�
не. В полной мере была реализована идея
губернатора Челябинской области о софи�
нансировании проекта.

На январском заседании правительства
Челябинской области отметили наиболь�
ший вклад в финансирование националь�
ного проекта из муниципальных бюдже�
тов Челябинска, Магнитогорска, Златоус�
та, Копейска, Сатки, Снежинска, Озёрс�
ка, Коркино, а также Сосновского, Ок�
тябрьского, Агаповского, Увельского, Чес�
менского и Чебаркульского районов. В то
же время из бюджета Нагайбакского рай�
она выделено всего 398 тыс. рублей, а по�
лучено материальных ресурсов из област�
ного и федерального – на 15 млн. рублей!
Из бюджета Троицкого района выделено
512 тыс. рублей, а получено – на 17,6 млн.
рублей. Аналогичная картина в Пласте. Не
выполнила своих обязательств админист�
рация Кыштыма. Низкое софинансирова�
ние на приобретение компьютеров пока�
зал Челябинск: приобретено 25 классов, а
получено из области – 74. Ни копейки не
выделили из своих бюджетов и не выпол�
нили договорных обязательств в 2006 году
Ашинский и Троицкий районы.

В 2007 году на реализацию приоритет�
ного национального проекта «Образова�
ние» из всех уровней бюджета планирует�
ся выделить 1,3 млрд. рублей. Кроме это�
го, область планирует дополнительно по�
лучить из федерального бюджета 267 млн.
рублей, если победит в конкурсе регионов,
обеспечивающих комплексную модерни�
зацию образования. Многие муниципали�
теты запланировали в 2007 г. значительно
меньшие суммы, чем в 2006 г. (Копейск,
Касли, Миасс, Еманжелинск, Снежинск,

Главы городов и районов Челябинской области не считают
национальный проект «Образование» приоритетным. Такой вывод
сделан на основе анализа финансовых вложений в мероприятия
нацпроекта из местных бюджетов в 2006 году и планируемом
финансировании в 2007$м.

Карабаш, Троицк, Кизильский, Еткульс�
кий, Увельский, большинство сельских
районов). Общая сумма снижения состав�
ляет 127 млн. рублей.

Чтобы обратить внимание руководите�
лей городов и районов на нужды образо�
вания, министерство образования и науки
совместно с правительством Челябинской
области разработало несколько «стимули�
рующих» мер:

1) продолжить практику софинансиро�
вания проекта с городскими округами
50х50 процентов, с муниципальными сель�
скими районами 70х30;

2) выделять оборудование из областно�
го бюджета только после того, как будет
поставлено в школы оборудование за счёт
средств муниципального бюджета. В слу�
чае невыполнения муниципалитетом со�
финансирования оборудование перерасп�
ределять в школы других муниципалите�
тов;

3) исключать педколлективы школ,
показывающие высокие результаты, но не
желающие принимать участие во всерос�
сийских и областных конкурсах;

4) муниципалитетам, не заключившим
договор с министерством, в 2007 г. обору�
дование не выделять  или выделять в ми�
нимальном объёме (например, 1 холодиль�
ник). Максимум оборудования направить
в те школы области, которые стали лауре�
атами президентских и губернаторских
грантов, для продолжения реализации ими
своих инновационных программ;

5) при распределении дополнительных
средств и оборудования поощрять только
те муниципалитеты, которые выполнили
и перевыполнили свои договорные обяза�
тельства.

Надеемся, что такие подходы позволят
в 2007 г. сделать поставку всего оборудо�
вания объективной, прозрачной, контро�
лируемой и позволяющей решать две за�
дачи: наращивать объёмы поставок совре�
менного оборудования школам�лидерам,
а на селе – базовым школам, и обновлять
мебель и оборудование в других школах.

Школа без лицензии
Только 18 территорий Челябинской области имеют 100% лицензиро�

ванных образовательных учреждений. Такие данные привёл министр об�
разования и науки Челябинской области Владимир Садырин.

«В течение последних четырёх лет мы неоднократно говорили, убеждали,
доказывали руководителям муниципальных органов управления образовани�
ем, что лицензирование – это ЗАКОН. Однако мало что меняется», – сказал ми�
нистр. Только 18 территорий могут заниматься образовательной деятельнос�
тью, и только 5 имеют право на субвенции из областного бюджета (Варненс�
кий, Карабашский, Катав�Ивановский, Снежинский и Чебаркульский районы).

В числе худших названы Магнитогорск, Челябинск, Сатка, Копейск, Усть�
Катав, Пласт, Златоуст, Миасс, Кыштым, Агаповский, Варненский, Карталинс�
кий, Кунашакский, Аргаяшский, Нязепетровский, Нагайбакский, Кизильский,
Каслинский, Брединский, Сосновский, Чесменский, Чебаркульский, Увельский
районы. За работу глав и начальников управления образованием этих террито�
рий Владимир Садырин поставил «2». А представители Уйского и Верхнеураль�
ского районов получили «единицу» за неудовлетворительное состояние лицен�
зирования образовательных учреждений.

� Никакими объяснениями, никакими жёсткими требованиями Госпожнад�
зора и Санэпидемнадзора давайте убаюкивать себя не будем. Нет лицензии –
нет работы школы и детсада! Нет аккредитации – нет денег из областного бюд�
жета! – отметил Владимир Садырин.

Светлана БОРОДУЛИНА
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Дума при думе
В Златоусте состоялось первое заседание Совета общественных орга�

низаций при Собрании депутатов городского округа. Напомним, в нояб�
ре прошлого года в целях укрепления взаимодействия населения с орга�
нами местного самоуправления по решению вопросов местного значе�
ния депутатский корпус Златоуста под председательством Вячеслава
Жилина утвердил Положение о Совете общественных организаций.

Значение данного совещательного органа достаточно велико: он будет уча�
ствовать в процессе разработки решений Собрания депутатов Златоустовско�
го округа, скоординирует мнение и деятельность общественных организаций
города. По мнению депутатов, работа Совета должна способствовать повыше�
нию общественной активности населения, и самое главное, построению кон�
структивного диалога между жителями и местной властью.

Заседание Совета общественных организаций носило организационный ха�
рактер: «общественники» путём открытого голосования избрали своего пред�
седателя и его заместителей. Возглавил Совет Дмитрий Подельщиков, пред�
седатель Златоустовской городской организации «Союз ветеранов погранич�
ных войск». Его заместителями стали Раиса Непомнящая, председатель ЗГОД
«Союз женщин», и Раиса Истомина, президент Союза предпринимателей Зла�
тоустовского городского округа. Все они понимают, что предстоит большая, от�
ветственная работа: «Будем более организованно работать, помогать обще�
ственным организациям и стараться быть хорошими помощниками для депу�
татского корпуса».

Свои заседания Совет планирует проводить не реже раза в квартал. Теперь
депутаты Златоустовского городского округа собираются организовать выезд
для представителей только что образованного совещательного органа с целью
обмена опытом в Новоуральск, где при городской Думе уже около двух лет дей�
ствует свой совещательный орган и имеются положительные наработки по воп�
росу взаимодействия депутатов и общественных организаций.

Наталья АЛЕКСЮК

Управа на «управленцев»
Состоялось заседание комитета Законодательного Собрания по строи�

тельству, жилищно�коммунальной политике и дорожному хозяйству, прошед�
шее под председательством Юрия Карликанова. Участники заседания рас�
смотрели вопрос о реализации положений Жилищного кодекса РФ, связан�
ных с формированием земельных участков и определением управляющих
компаний многоквартирных домов.

В ходе обсуждения было отмечено, что некоторые жильцы многоквартирных
домов до сих пор не выбрали управляющую компанию или выбор был ими сделан
вынужденно. Из многочисленных обращений граждан в Законодательное Собра�
ние и к губернатору стали известны случаи, когда недобросовестные организации,
пользуясь правовой безграмотностью людей, инициировали собрания собствен�
ников жилья с безальтернативными предложениями по выбору управляющей ком�
пании. Более того, жильцов заставляли подписывать договоры на оказание жилищ�
но�коммунальных услуг под угрозой отключения отопления или воды. В настоящее
время отдельные управляющие компании агрессивно навязывают собственникам
помещений несогласованные жилищно�коммунальные услуги.

Продолжается разрешённая органами местного самоуправления уплотнённая
застройка на земельных участках многоквартирных домов. Причём строительство
осуществляется без согласования с правообладателем земельного участка и без
реконструкции существующего жилищного фонда, как того требует Градостроитель�
ный кодекс РФ. Органы местного самоуправления оправдывают свои действия от�
сутствием зарегистрированных прав собственников на земельный участок. Однако
при этом не учитывается, что согласно Жилищному кодексу РФ регистрация прав
на недвижимость – это не долг, а право собственника. В то время как формирова�
ние, постановка на кадастровый учёт и безвозмездная передача земельного участ�
ка собственникам помещений – прямая обязанность органов местного самоуправ�
ления. Нельзя забывать и о том, что размеры земельных участков в границах заст�
роенных территорий устанавливаются с учётом норм и правил, действовавших на
период застройки, и уменьшение размеров участков домов за счёт новостроек
ущемляет права собственников на благоприятные условия проживания.

Депутаты предложили министерству строительства, инфраструктуры и дорож�
ного хозяйства области организовать на период до 1 мая 2008 года систематичес�
кий контроль за организацией и проведением органами местного самоуправления
открытых конкурсов по выбору управляющей организации. Такое право дано орга�
нам исполнительной власти регионов Жилищным кодексом РФ. А также организо�
вать совместно с правоохранительными органами проверку заключённых догово�
ров на управление многоквартирным домом.

Кроме того, областные законодатели считают целесообразным разработать
проекты нормативных правовых актов по внесению в федеральное законодатель�
ство изменений, предусматривающих наделение субъектов Российской Федера�
ции полномочиями по осуществлению контроля за деятельностью управляющих
компаний.

Комитет также отметил неисполнение требований Градостроительного кодек�
са Российской Федерации в части осуществления надзора за соблюдением орга�
нами местного самоуправления законодательства о градостроительной деятель�
ности и государственного строительного надзора. Депутаты выразили озабочен�
ность тем, что на улицах Челябинска строится всё больше зданий, нарушающих
общий план архитектурной застройки. Противозаконные новостройки не только
искажают облик города, но иногда представляют потенциальную опасность для его
жителей.

Депутаты Законодательного Собрания предложили первому заместителю губер�
натора Челябинской области Владимиру Дятлову ускорить формирование органа
исполнительной власти области по осуществлению полномочий в сфере государ�
ственного строительного надзора и органа, осуществляющего контроль за соблю�
дением органами местного самоуправления законодательства о градостроитель�
ной деятельности.
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Нацпроекты на местах
В Еманжелинском районе начала деятельность рабочая группа, которая

осуществляет государственный контроль за реализацией национальных про�
ектов на местах. Её возглавил федеральный инспектор аппарата полномоч�
ного представителя Президента РФ в УрФО по Челябинской области Алек�
сей Слепышев.

В составе рабочей группы – четыре постоянно действующих комиссии. С мая
2006 г. они уже поработали в 14 муниципальных образованиях области. На устано�
вочное совещание были приглашены первые руководители района и городских по�
селений, представители Собрания депутатов, учреждений и организаций, которые
принимают непосредственное участие в реализации приоритетных проектов «Об�
разование», «Здравоохранение», «Доступное и комфортное жильё – гражданам Рос�
сии». Были обозначены главные цели и задачи предстоящей проверки. Одна из них
– установить тесную связь структур разных уровней, занимающихся вопросами нац�
проектов. Именно для этого впервые такое совещание решено было провести в тер�
ритории, а не в областном центре.

В рамках совещания был организован круглый стол, в котором приняли участие
19 общественных объединений Еманжелинского района. Вёл эту встречу Анатолий
Макеев, член комиссии Общественной палаты по вопросам развития гражданского
общества и участия общественности в реализации нацпроектов. Состоялся живой
разговор, во время которого прозвучало много конкретных предложений, способ�
ных приблизить решение отдельных вопросов, касающихся приоритетных нацио�
нальных программ.

Были затронуты самые разные темы: демография и Интернет, недоступность
жилья, нехватка трудовых ресурсов на производстве, в бюджетной сфере и в сель�
ских территориях. Необходимость возрождения учебно�производственных комплек�
сов, где школьники могли бы осваивать основы профессии. Дотации на корма для
мелких производителей сельхозпродукции и транспортные расходы садоводов�
любителей тоже не были забыты.

В целом еманжелинцы озвучили более двух десятков вопросов и предложений,
некоторые из них прозвучали впервые. Анатолий Макеев заверил, что все они будут
направлены в соответствующие областные структуры.

Светлана СОКОЛОВА
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Учить детей – большая роскошь?
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АФИША

По горизонтали: 1. Человек, с которого создаётся художественный образ.
4. Математическая кривая. 7. Часть мясной туши. 9. Музыкальный темп. 10. Ус�
пех. 12. Профессиональное занятие физкультурой. 13. Часть суточного графи�
ка. 15. Алкогольный напиток. 16. Цитрус. 17. Напиток. 18. Работа, деятельность.
19. Наглядное пособие. 21. Райцентр в Челябинской области. 24. Тип кузова
автомобиля. 25. Пламя. 26. Сценическое искусство. 29. Мясо ценной рыбы. 30.
Игра слов. 31. Действующее лицо
произведения. 32. Характеристика
движения.

По вертикали: 2. Дорога вдоль
фронта. 3. Кровельный материал. 5.
Итог беременности. 6. Сплав меди с
цинком. 8. Женский головной убор. 9.
Благородный олень. 11. Ударно�кла�
вишный музыкальный инструмент.
14. Штат в США, 20. Положение, при�
нимаемое на веру. 21. Головной убор
из цветов. 22. Устройство для коррек�
ции остроты зрения. 23. Старинный
французский народный и бальный
танец. 27. Садовый цветок. 28. Боги�
ня истории.
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Удивительно, но конный спорт
стал… женским. Во всяком случае, со
всей области посостязаться в трёх кос�
тюмированных турах приехали пре�
красные наездницы. Они представля�

Конь в костюме…Конь в костюме…Конь в костюме…Конь в костюме…

 

Конь в костюме…
Первые костюмированные состязания на лошадях прошли на конно�
стрелковом комплексе «Быстрай», неподалёку от посёлка Саргазы.
Надо отметить, что и Федерация конного спорта в области появилась
совсем недавно. И потому впервые спонсорами такого вида
соревнований стало Законодательное Собрание Челябинской области
и Челябинское региональное отделение партии «Единая Россия».

ли собой принцесс, кукол, лихих ама�
зонок и других романтических персо�
нажей.

С приветственным словом к участ�
ницам обратился председатель Законо�

дательного Собрания, секретарь реги�
онального отделения «Единой России»
Владимир Мякуш, отметив, что партия
большое внимание уделяет физкульту�
ре и спорту, стараясь поддерживать все
его виды. Конный спорт – очень инте�
ресен, ведь он учит гуманности, взаи�
мопониманию, без этого нет победы
неделимой пары «человек – лошадь».
Сегодня возникла ясная идея создания
в Челябинской области школы олим�
пийского резерва по конному спорту.
Выступление своего лидера поддержа�

ли его коллеги по партии, депутаты
Юрий Карликанов и Руслан Гаттаров.

Наездницы, поддерживаемые горя�
чим вниманием зрителей, показали все
свои возможности, то пуская лошадей
рысью, то заставляя кружить в ритме
вальса. Прекрасное и волнующее зре�
лище.

Участники соревнований, разыграв
три комплекта медалей, получили так�
же грамоты и памятные подарки от
спонсоров.

Влад ЛАДОВ

Участников, успешно дошедших до
финала, поздравили председатель За�
конодательного Собрания Владимир
Мякуш, его заместитель Дмитрий Вят�
кин, первый вице�мэр Челябинска
Олег Грачёв, главный тренер хоккейно�
го клуба «Трактор» Геннадий Цыгуров,
а также тренер вратарей челябинского
клуба Андрей Зуев.

В честь открытия турнира председа�
тель областной Федерации хоккея Вла�
димир Мякуш, который в далеком дет�

стве занимался этим видом спорта,
попытался пробить символический
буллит, однако не сумел обыграть за�
щищавшего ворота чемпиона мира
Андрея Зуева, попав в штангу. Руко�
водители команд�финалистов полу�
чили памятные медали, а игроки –
торты и сувениры.

После торжественного открытия
Владимир Мякуш как секретарь ре�

гионального отделения «Единой Рос�
сии» дал обязательство и дальше раз�
вивать хоккей в Челябинской области.
По его словам, в этом году партия в
лице фракции Законодательного Со�
брания реально поспособствовала
обеспечению команд новой формой, а
также выделению средства на транс�
порт и проживание.

Понятно, что в такой ситуации на�
шим хоккеистам не остаётся ничего
другого, как побеждать. Ведь и «Метал�
лург», и «Трактор», и «Мечел» в конце
концов работают на повышение
спортивного престижа всей Челябин�
ской области.

А для болельщиков�читателей  на�
шей газеты наставник «белых медве�
дей» Геннадий Цыгуров дал автограф:
«Болейте за «Трактор», за красивый
хоккей!» Несомненно, это пожелание
поддержат многие наши земляки.

Яков САМОЙЛОВ
Сергей БАНДЕРЕНКО
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Шайбу! Шайбу! Шайбу!
смен. После этого капсулу залили бе�
тоном в фундамент будущего Ледово�
го дворца.

Точная копия этой шайбы�капсулы
стала почётным экспонатом музея хок�
кея, который также расположится в
Ледовом дворце. Рядом будет размеще�
но само послание потомкам от нынеш�
них ветеранов хоккея, которое скрыто
внутри капсулы.

Ледовый дворец планируется возве�
сти за 16 месяцев. Он будет представ�
лять собой спортивно�развлекатель�
ный комплекс в современном стиле,
где помимо тренировок и хоккейных
матчей, можно будет устраивать куль�
турно�массовые мероприятия. Ледовая
арена размером 31х60 метров способ�

Окончание, начало на стр. 1
Капсула в виде шайбы изготовлена

на челябинском заводе «Профнастил»
из прочного эбонита диаметром 250
миллиметров. С одной стороны её ук�
рашает эмблема хоккейной команды
«Трактор», с другой – памятная над�
пись «Во славу хоккея!»

Закладка капсулы произошла на
том месте, где согласно проекту будет
расположен центр ледовой арены.
Именно в этой точке и будет вбрасы�
ваться шайба на хоккейных матчах.
Символическое же «вбрасывание» кап�
сулы произвели губернатор Челябинс�
кой области Пётр Сумин, мэр Челя�
бинска Михаил Юревич, а также один
из ветеранов хоккея и юный спорт�

Весна будет дружная, а лето жаркое. По крайней мере, это на прошлой не�
деле, 14 марта, пообещала старинная примета. 14 марта – особый прогности�
ческий день в народном календаре. Старые люди говорят: «Если на Евдокию
тепло и тает – будет хорошая весна». А потом добавляют: «Какова Евдокия –
таково и лето», «На Евдокию пригоже – всё лето погоже».

А теперь о предстоящей неделе. Она будет характеризоваться упорным про�
тивостоянием весны и зимы. В ночные часы за счёт выхолаживания приземно�
го слоя будет холодно, особенно на юге области: до –12 –17. В северной поло�
вине области – от –6 до –11. Зато дневные температуры ожидаются в границах
от +2 до –3.

На солнце снег будет подтаивать, оседать, а вот в утренние часы за счёт
замерзания талой воды будет наблюдаться гололедица.
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SEX: чему не учат в школе
Окончание, начало на стр. 2

Виной тому пропаганда феминистс�
ких устоев. Шёл перекос в сторону зна�
чимости материнства. А мальчики зара�
нее были напуганы всей степенью ответ�
ственности и чувством долга по отноше�
нию к будущим избранницам. Это поро�
дило потенциальных холостяков и пря�
мую им противоположность – полигам�
ных «самцов». И те, и другие не в состоя�
нии жить с одним партнёром.

«Благодаря» тому, что такие уроки
вели непрофессионалы (чаще всего учи�
теля�предметники или «доморощенные
специалисты»), содержание предмета вы�
страивалось в корне не верно. Во главу
угла была поставлена только мораль: се�
мья, ответственность, дети. И ничего о

физиологии. Учителя в основной своей
массе стеснялись рассказывать, а школь�
ники – спрашивать.

Была и другая крайность, когда на за�
нятия приглашались врачи�сексологи, и
они подробно, правда, весьма мудрёны�
ми словами, объясняли пытливым умам,
«откуда берутся дети». На один из подоб�
ных уроков специалист принёс в каче�
стве наглядного пособия мужской поло�
вой орган, в масштабе 1:5. Но забыл об
этом предупредить. И во время его рас�
сказа о детородных функциях гениталии
напуганная старшеклассница упала в об�
морок.

Хорошего тоже должно быть понем�
ногу. Знать меру и не перегибать палку во
многих щепетильных вопросах – это дав�

но уяснила система нашего образования.
Поэтому всю ответственность возложи�
ли на биологию и анатомию. Впрочем,
современный учебник также тактично
умалчивает о половом акте, контрацеп�
ции, планировании семьи. Параграф, по�
свящённый заболеваниям, передающим�
ся половым путём, повествует только о
СПИДе и сифилисе, умалчивая о спосо�
бах предохранения от болезней.

А что рассказывают о сексе американ�
ским тинейджерам?

У них на учебных часах не экономят.
О половом воспитании говорят много и
не только психологи, сексологи, но и пуб�
личные люди: спортсмены и политики.
Новая программа «Воздержание до бра�
ка» даже получила грант от самого пре�
зидента. Правда, по данным специалис�
тов центра медицинской статистики фе�
деральных образовательных программ,
делающих основной упор на полное воз�
держание до брака как основное средство

защиты от беременности и половых ин�
фекций, в подобных курсах очень много
«ложной, дезинформирующей и иска�
жённой информации», отказ от секса до
свадьбы не спасает от половых инфек�
ций, а подростки и так весьма осторож�
ны в вопросах секса.

Когда нужно говорить о сексе? В этом
вопросе все сходятся: чем раньше, тем
лучше. Только как? Всем известно, что
воспитывать ребёнка можно лишь до 5
лет, потом начинается перевоспитание –
процесс не из лёгких. Сегодня в детских
садах часто обращаются к психологам с
просьбой помочь малышу с определени�
ем половой принадлежности.

Сексуальное образование детей не�
обходимо. Только оно должно быть ка�
чественным. Что думаете по этому по�
воду вы? Пишите. Нам и школьным пси�
хологам будет интересно узнать ваше
мнение.

Ирина АДЛЕР

на трансформироваться в сцену за не�
сколько часов без разморозки льда.
Зрительные места с помощью телеско�
пической трубки сдвигаются в специ�
альный отсек, что также увеличивает
размеры концертной площадки. Более
того, сцена�трансформер позволит
проводить тренировки и соревнования
не только хоккеистам, но и волейболи�
стам, боксёрам, представителям других
видов спорта.

Надо отметить, что хоккейная
жизнь в Челябинской области очень
насыщена. В лидерах Суперлиги мы
видим магнитогорский «Металлург»,
прочные позиции в высшей лиге име�
ет «Мечел». Эти примеры дают зримую
почву для подражания поколению
юных спортсменов. Буквально накану�
не во Дворце спорта «Юность» прошёл
областной финальный турнир по хок�
кею на приз клуба «Золотая шайба». В
нём сразились шесть команд в возрас�
тной категории 10�11 лет.

30 марта. КЗ им. С. Прокофьева.
СЕНСАЦИЯ!!!!! – Swingle Singers
впервые в Челябинске! Легенды ми�
ровой музыки увидят в зале те, кто
правильно ответит на вопросы на�
шей газеты и концертного объеди�
нения «Овация»:

� Как рассчитать «коэффициент
жизненности»?
� Кто из депутатов Заксобрания
является автором сольного дис�
ка?
� Где родина Swingle Singers?

Звоните в редакцию: 8 (351) 265�
61�17, давайте верные ответы до 28
марта и получайте билеты.

Победителями прошлого кон�
курса стали: Л.Ф. Тараканова, Г.А.
Крестникова и В.А. Поповцев из Че�
лябинска.


